

Jean-Marie Chevalier est Professeur d'économie au Centre de Géopolitique de l'énergie et des Matières Premières (CGEMP) à l'Université Paris-Dauphine. Il est aussi Senior Associé au Cambridge Energy Research Associates (IHS-CERA), Membre du Cercle des Economistes. Il a publié de nombreux ouvrages et articles sur l'énergie dont : *Les grandes batailles de l'énergie* (2004), *Rapport sur la volatilité du prix du pétrole* (2010), *Les 100 mots de l'énergie* (2011), *Les nouveaux défis de l'énergie : climat, économie et géopolitique* (coll. 2011), *L'avenir énergétique : cartes sur table* (avec Michel Derdevet et Patrice Geoffron, 2012), *The New Energy Crisis : Climate, Economics and Geopolitics* (coll, 2012). Il est diplômé de l'Institut d'Etudes Politiques de Paris, Docteur en sciences économiques (Panthéon-Sorbonne) et Agrégé des Facultés de Droit et de Sciences Economiques.

Jean-Marie Chevalier is Professor of Economics at the Centre de Géopolitique de l'Energie et des Matières Premières of the University of Paris-Dauphine. He is also Senior Associate at Cambridge Energy Research Associates (IHS-CERA) and a member of the Cercle des Economistes. He has published a number of books and articles on energy issues: *Les grandes batailles de l'énergie* (2004), *Rapport sur la volatilité du prix du pétrole* (2010, available in English), *Les 100 mots de l'énergie* (2011), *Les nouveaux défis de l'énergie : climat, économie et géopolitique* (coll. 2011), *L'avenir énergétique : cartes sur table* (avec Michel Derdevet et Patrice Geoffron, 2012), *The New Energy Crisis : Climate, Economics and Geopolitics* (coll, 2012). He graduated from the Institut d'Etudes Politiques de Paris, obtained a PhD in economics from the University of Pantheon-Sorbonne and Agrégé des Facultés de Droit et de Sciences Economiques.